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Niederschrift  

über die Tagung des Hauptausschusses der Stadt Haldensleben am 09.08.2018, von 17:00 Uhr bis 18:25 Uhr 

 

 

Ort: in der KulturFabrik Haldensleben, Gerikestr. 3a, Erdgeschoss, Raum 1 und 2 

_________________________________________________ 

 

Anwesend: 

 

 Vorsitzende/r 

 Frau Sabine Wendler – Stellv. Bürgermeisterin 

 

 Mitglieder 

 Herr Martin Feuckert 

 Herr Bernhard Hieber 

 Herr Boris Kondratjuk 

 Herr Ralf W. Neuzerling 

 Frau Roswitha Schulz 

 Herr Rüdiger Ostheer – i. V. für Herrn Mario Schumacher 

 Frau Marlis Schünemann 

 Herr Bodo Zeymer 

 

 von der Verwaltung 

 Frau Andrea Schulz 

 Frau Carola Aust 

 Herr Holger Waldmann  

 Herr Raik Gaudlitz 

 Frau Diana Klimpke - Protokoll 

 

 Gäste 

 Herr Guido Henke  

 Frau Anja Reinke 

 

 

Abwesend: 

 

 Mitglieder 

 Herr Mario Schumacher - entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit 

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

3.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 14.06.2018 

4.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 05.07.2018 

5.  Ernennung des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Haldensleben zum Ehrenbeamten 

Vorlage: 387-(VI.)/2018 

6.  Antrag von Stadtrat Ralf W. Neuzerling - Beteiligung der Bürger bei Baumaßnahmen, insbesondere bei 

den Maßnahmen Bornsche Straße und Ostergraben - Vorlage: A-016(VI.)/2018 

7.  Beschluss einer überplanmäßigen Ausgabe für die Tiefbaumaßnahme "Am Ostergraben" in Haldensleben 

Vorlage: 390-(VI.)/2018 

8.  Widerspruch des Stadtrates Reinhard Schreiber gegen die Feststellung eines Hinderungsgrundes gemäß § 

41 Abs. 1 Ziff. 2 KVG LSA - Vorlage: 389-(VI.)/2018 

9.  Annahme einer Spende für die Jugendfeuerwehr Satuelle - Vorlage: 155-H(VI.)/2018 

10.  Mitteilungen 

11.  Anfragen und Anregungen 

12.  Einwohnerfragestunde 
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II. Nichtöffentlicher Teil 

 

13.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 14.06.2018 

14.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 05.07.2018 

15.  Personalangelegenheit 

16.  Antrag der Fraktion DIE FRAKTION - Sachverhaltsklärungen - Durchführung eines Ordnungswidrig-

keitsverfahrens gegen einen Stadtrat - Vorlage: 384-(VI.)/2018 

17.  Anfragen und Anregungen 

18.  Mitteilungen 

 

 

I. Öffentlicher Teil 

  

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Frau Wendler, stellv. Bürgermeisterin, begrüßt alle Anwesenden. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wurde 

festgestellt. Herr Rüdiger Ostheer nimmt in Vertretung für Herrn Mario Schumacher an der Sitzung teil. Es sind 

8 stimmberechtigte Stadträte anwesend. Der Hauptausschuss ist beschlussfähig. 

 

Herr Guido Henke und Frau Anja Reinke nehmen als Gäste an der Sitzung teil. 

 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Änderungsanträge zur Tagesordnung wurden nicht gestellt. Damit gilt die Tagesordnung als festgestellt in der 

vorliegenden Form. 

 

 

zu TOP  3  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 

14.06.2018   

 

Frau Reinke hat in der Sitzung des Hauptausschusses am 05.07.2018 mitgeteilt, dass sie ihre Einwendungen 

gegen die Niederschrift des Hauptausschusses vom 14.06.2018 schriftlich per E-Mail an Frau Wendler geschickt 

habe. Diese liegen bis heute nicht schriftlich vor. 

 

Der in der Sitzung am 05.07.2018 mündlich durch Frau Reinke vorgetragene Einwand bezüglich der „Einbrin-

gung eines Antrages für mehr Bürgerbeteiligung“ wurde noch einmal geprüft und die Tonaufzeichnung abge-

hört. 

 

Vorschlag zur Änderung des Protokolls vom 14.06.2018: 

 

Frau Reinke teilt mit, dass ihre Fraktion gemeinsam mit der Bürgerfraktion einen entsprechenden Antrag im 

Stadtrat einbringen wird für mehr Bürgerbeteiligung. 

 

Das Protokoll vom 14.06.2018 wird entsprechend korrigiert. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

   3 Enthaltungen 

 

Somit wird das Protokoll vom 14.06.2018 mit der vorgenannten Änderung mehrheitlich angenommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

   3 Enthaltungen 
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zu TOP  4  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 

05.07.2018   

 

Frau Wendler liegen keine schriftlichen Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die 

Tagung vom 05.07.2018 vor. Mündlich wurden auch keine Einwendungen vorgetragen. Die Niederschrift wurde 

einstimmig angenommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 

 

 

zu TOP  5  Ernennung des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Haldensleben zum Ehrenbeamten 

Vorlage: 387-(VI.)/2018   

Die Mitglieder des Hauptausschusses empfehlen dem Stadtrat der Stadt Haldensleben mehrheitlich, Herrn Frank 

Juhl mit Wirkung ab 09.08.2018 für die Dauer von sechs Jahren in das Ehrenbeamtenverhältnis als Ortswehrlei-

ter der Ortswehr Haldensleben zu berufen. 

 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 

   1 Enthaltung 

 

 

zu TOP  6  Antrag von Stadtrat Ralf W. Neuzerling - Beteiligung der Bürger bei Baumaßnahmen, 

insbesondere bei den Maßnahmen Bornsche Straße und Ostergraben 

Vorlage: A-016(VI.)/2018   

 

Herr Neuzerling hat zu seinem Antrag vom 22.06.2018 – A-016(VI.)/2018 einen entsprechenden Ergänzungs- 

und Änderungsantrag mit Datum vom 07.08.2018 gestellt. Dieser wurde allen Stadträten übergeben. Herr Neu-

zerling gab Erläuterungen zu seinem Antrag. 

 

Frau Wendler teilt mit, dass Herr Waldmann in der anschließenden Stadtratssitzung Erläuterungen zu der The-

matik „Bürgerbeteiligung“ geben und über die aktuelle Sach- und Rechtslage informieren wird. Frau Wendler 

führt aus, dass die Verwaltung darüber nachgedacht hat, wie die Bürger über geplante Investitionsvorhaben der 

Stadt umfassender informiert werden können. Es ist vorgesehen, künftig den Stadtanzeiger und die Internetseite 

der Stadt Haldensleben zu nutzen, um nach der Beschlussfassung des Haushaltsplanes für das folgende Jahr über 

die geplanten Baumaßnahmen zu berichten.  

 

Herr Kondratjuk macht noch einmal deutlich, dass die Bürger schon vor Beschlussfassung der Haushaltsplanung 

erreicht werden sollten, damit noch entsprechend Einfluss auf die Planung genommen werden kann. Wenn der 

Haushalt beschlossen ist, sind die Baumaßnahmen bereits fest eingeplant. 

 

Herr Zeymer plädiert auch dafür, dass die Bürger im Vorfeld besser beteiligt werden sollen. Die Sitzungen der 

Fachausschüsse, wo die Baumaßnahmen für das folgende Jahr vorgestellt werden - noch vor dem Beschluss des 

Haushaltsplanes – sollten öffentlich mehr publiziert werden, damit die Bürger schon frühzeitiger informiert wer-

den können. 

 

Einigkeit besteht darüber, dass die Bürger frühzeitig beteiligt werden müssen, wenn beitragspflichtige Baumaß-

nahmen durchgeführt werden. Wie dies im Einzelnen definiert wird, muss noch konkretisiert werden. 

 

Frau Wendler teilt mit, dass der Städte- und Gemeindebund derzeit neue Mustersatzungen erarbeitet aufgrund 

der Änderungen im KVG. Diese sollen abgewartet werden, bevor wir an unseren Satzungen Änderungen vor-

nehmen. 

 

Nach weiterer eingehender Diskussion stellt Frau Schulz den Geschäftsordnungsantrag, diesen Tagesordnungs-

punkt zu vertagen mit der Begründung, da es seit dem 01.07.2018 erweiterte Möglichkeiten der Bürgerbetei-

ligung gibt - § 28 Abs. 2 KVG.  

 

Herr Neuzerling beantragt die namentliche Abstimmung über diesen Antrag. 
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Abstimmungsergebnis: Frau Schulz   Ja 

   Frau Schünemann Ja 

   Herr Ostheer  Ja 

   Herr Neuzerling  Nein 

   Herr Hieber  Ja 

   Herr Zeymer  Nein 

   Herr Kondratjuk  Nein 

   Herr Feuckert   Ja 

 

   5 Ja-Stimmen 

   3 Nein-Stimmen 

 

Damit wird dem Antrag mehrheitlich zugestimmt. Der Tagesordnungspunkt wird vertagt. 

 

 

zu TOP  7  Beschluss einer überplanmäßigen Ausgabe für die Tiefbaumaßnahme "Am Ostergra-

ben" in Haldensleben - Vorlage: 390-(VI.)/2018 

 

Herr Neuzerling beantragt, diesen Tagesordnungspunkt zu vertagen laut Geschäftsordnung. Frau Wendler lässt 

über den Antrag abstimmen. Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 

 

Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen 

   5 Nein-Stimmen 

 

Der Hauptausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Haldensleben mehrheitlich die überplanmäßige Ausgabe 

für die Tiefbaumaßnahme „Am Ostergraben“ in Höhe von 156.000,00 Euro zu beschließen. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

   2 Nein-Stimmen 

   1 Enthaltung 

 

 

zu TOP  8  Widerspruch des Stadtrates Reinhard Schreiber gegen die Feststellung eines Hinde-

rungsgrundes gemäß § 41 Abs. 1 Ziff. 2 KVG LSA - Vorlage: 389-(VI.)/2018 

 

Der Hauptausschuss gibt dem Stadtrat der Stadt Haldensleben mehrheitlich die Empfehlung, dem Widerspruch 

vom 04.07.2018 des Stadtrates Reinhard Schreiber gegen den Bescheid „Feststellen eines Hinderungsgrundes 

gemäß § 42 Abs. 1 Nr. 3 i. V. m. § 41 Abs. 1 Ziff. 2 KVG LSA betreffend Ihr Mandat im Stadtrat Haldensleben“ 

vom 15.06.2018 nicht abzuhelfen. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

   3 Nein-Stimmen 

 

 

zu TOP  9  Annahme einer Spende für die Jugendfeuerwehr Satuelle - Vorlage: 155-H(VI.)/2018 

 

Der Hauptausschuss beschließt einstimmig die Annahme einer Spende zur Durchführung des Beachvolleyball-

turniers der Jugendfeuerwehr Satuelle in Höhe von 566,56 € von der Firma Horst Herrmann GmbH, Das Neue 

Land 26, 39359 Calvörde. 

 

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 

 

 

zu TOP  10  Mitteilungen  

 

Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor für den öffentlichen Teil der Sitzung. 
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zu TOP  11  Anfragen und Anregungen 

 

Es gab keine Anfragen und Anregungen im öffentlichen Teil der Sitzung. 

 

 

zu TOP  12  Einwohnerfragestunde   

 

Einwohnerfrage Nr. 1 

Hat die Stadt Haldensleben seit dem 01.01.2015 für alle beitragspflichtigen Maßnahmen Bescheide erteilt und 

die Beiträge erhoben? 

Die Frage wird schriftlich beantwortet. 

 

Einwohnerfrage 2 

Wie ist der Stand der Ermittlungen zum Vorfall im Stadtrat bezüglich des Ausrufs „Heil Hitler“? 

Frau Wendler teilt mit, dass die Ermittlungen noch andauern, es sich um ein schwebendes Verfahren handelt, die 

Staatsanwaltschaft ermittelt und derzeit keine weiteren Informationen dazu erteilt werden können. 

 

 

 

Frau Wendler beendet die Einwohnerfragestunde und den öffentlichen Teil der Sitzung des Hauptausschusses 

und stellt um 17:50 Uhr die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

in Vertretung 

 

 

 

Sabine Wendler 

Stellv. Bürgermeisterin 

 
           Diana Klimpke 

           (Protokoll) 

 

 


	Anwesenheit
	Entschuldigt

